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 servido. Del mal funcionamien-
to de la Administración abundan 
los ejemplos. Los esfuerzos para 
corregir los problemas no son su-
ficientes. Así lo pone de manifies-

to el Colegio de Abogados de Málaga en su me-
moria anual, que recoge la encuesta del Poder 
Judicial, según la cual un 7S por ciento de los 
ciudadanos se sienten maltratados cuando 
pisa los juzgados, de los que demandan más 
agilidad y más uso de nuevas tecnologías. 
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Los ciudadanos sienten que 
la Justicia no les trata bien 

nonwimiad~r.es 

El trato personal, los' 
largos tiempos de espera 
en los procesos y el ,   
escaso horario de 
atención al público. 
principales quejas 

MÁLAGA. Las última eDaleSt2S 
del GIS ya hablan sacado a pales-
tra las quejasdelnscadadanos acer-
ca de lalusocia. Ahaa,smnuevoin-
torne del Consejo General del Po-
deradicial (CGPJ),gue ha induido 
el Colegio deAbogados de Málaga 
por relevante en su memoria anual, 
india gueto ciudadanos sequejan 
porque lajusdcia noles una bien, 
ces poco atentas, según subrayó el 
decano del Colegio denl:galio; Ma-
anal Caraas. 

Enestepuoto, el preúdente de la 
Comisión de Reaciones corta)us- J 
sida del citado colegio, Saaador Ruii 
nanacho, punonlizó que losciuda-
danos no sao se refieren') trua per-
sonal sino que también critican los 
12o:ostia:upes de asoma pala búa-
dos y para que Los atiendan los Pm. 
tionatiospvlic■ oni anccoso 

ación del horario de la oficinajudí- 
cial Y asá pasó a poner un ejemplo: 
«Ayer mismo (por el jueves) real-
mosunottreo elemónicoenel que 
se quejaban de queunjuzgado deTo-
tremolincs atenta al patinó ya los 
profesionales un solo ama hora al 
días. En 2010, según Camas, hubo 
casi 4.000 quejas de ciudadanos sp: 
Miela falta de intomoción acercada 
;por qué sus procedimientos tarda-
ban tanto. 

En concreto, en el informe del 
.CGol, losdudadanospiden reducir 
los tiempos de espera, recibir una 
atención respetuosa, tener un ho-
nras suficiente  para tramitar pape-
Lay unas dependencias adaptadas 
a la espeny una atención correcta. 

También profundizó Camas en 
que el funcioomnienm de los juzga-
dos «es obsoleto y da-amor:inicia. 

-
y reseñó que el sistema de orga ni- 
Cacao de ajustada' delsiglo XIX 
'ASeguirnos con juzgados que fundo-
nan como islas y que para comuni-
carse utilizan una burocracia muy 
oaroplejA Necesitamos mudaos más 

«Tenemos juzgados que 
funcionan como islas: 
necesitamos una oficina 
aliPtInk subrayó_amas 

Jtietésyñzkut Vaia ofidna 
común que trabaje  para todos ellos; 
que la Administración de Justicia 
funcione con criterios mcdemon. 
Ruiz Manaba añadió que hay un 
sentimiento generalizado por pan 
te delco ciudadanos de que Ojosa- 
da debe modenamse ey mor con 
métodos 

templó 
 y sistemas 

avanzados». clajumicia no ojoso: 
da si es lenta e, matizó. 

Una de las cuestionei Odias que 
Camas hizch o  napié asen que Mí- 
las acuna prvincia con una alt1I 
sima taa de litigiosidad, es decir de 
asas judiciales a lo largo del año, 
superando en un 40%a la media na- 
cionaL Mientras que en España ncl 
llega a los 200 casos por cada mil 
babitante, Milaga tiene 

286 
 por 

ada mil habitantes, 

Población no censada 
Camas explicó que estas15521st dan 
parqueen Málaga hay mucha más 
pobladón que laque realmente esti 
censada en los registros. Pero ton, 
bién incidió en oros peculiaridades 
mmolallamet y reselló que hay un 
aho indice de tamaleros, conozcas 
culturas, ido que puede generar= 
nivel de conflictosimpatanno. 

Ocrode losprantos la que se cejó 
un la comparecencia file en el dell; 
ginespectacularidad= la que loe 
Cuerpos y Fumas de Seguridad del 
Estado rearma las detenciones, toa 
cuestión que, corno dijo Camas; 
«eta siendo objem de preocupadas 
por parte de la abogacía». No dudé 
el decano del Colegio deAbogados 

101111 en ~lizo Ce tau desanclo-
nrs mediátiasa la rata sya que 
debe garantizar losderechosde los 
detenidos,. Por último, también le 
dio= pequeño orón de arejasake 
jueces almanifestar que echan de 
¡menos ton control judicial no con-, 
taminado por parte de la imane+ 
cloro. 

M URCIA 
9 5 YR 

Informe anual del Colegio de Abogados 

Número de magistrados 
y jueces (media por 

es) 
 cada ml , 

habitant 

Asistencia 
a detenidos 	sntarucais 

2.189 

MENORES 
.908 

VIOLENCIA 
DOMÉSTICA 

11599 42.831 
casos oe asis- 
tencia a dete- 
nidos, más ea 
anida como 
tomo de ofi- 
ciase realizó 
en ociosa 

Málaga  

ANDIOUCEA 
10,1 

Tasada lidgiátidad 
(por cada mil habitantes) 

deko quejas ciudadanas. 
cae refierenalfuncionamiento 

dejuzgados y tamales. 
~Ir talrIae. 

-Una justicia mis iigilf ta' 
logicansentesvanzada 

Mis mención hacia el cada 

230,90 

195,80 

ESPAÑA ANDA111rJA`MALAGA 

El 75% critica el mal funcionamiento de lot juzgados, según üri inflinté del CGPJ 
amí:  

teárriSSTa: 

A la derecha, el decano del Colegio de Abogados, Manuel Camas, junto Salvador Ruiz Manadas, también del organismo o on alA•00 
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LAS PALMAS DE GRAN CANARIA 

La nueva Ley de Acceso a la Abogada, que entrará en vigor el próximo 1 de noviembre, ha disparado el 

número de licenciados en Derecho que han decidido colegiarse para evitar las restricciones que se aplicarán 

con el nuevo marco jurídica que incluye un máster adicional de un año. En concreto, de los 146 que se han 

colegiado en lo que va de año, más de un tercio lo han hecho entre septiembre y octubre, lo que supone "un 

incremento fuera de lo normal, aunque ya lo estamos viendo desde 2010', destacó el decano del Colegio de 

Abogados de Las Palmas, Joaquin Espinosa Boissier. 

La institución vive Olas de frenesí debido a las exigencias de formación y evaluación que llevará aparejadas la 

ley. Los estudiantes que no hayan concluido su formación universitaria antes del último día del presente mes y 

quieran desempeñar su labor profesional como abogados deberán superar un periodo de formación 

especializada de un año de duración en el que, ademes, realizarán prácticas. 

Para evitar enfrentarse a estas exigencias, los licenciados se han lanzado a colegiarse pese a que ellos aún 

cuentan con dos años de gracia. "Todos los licenciados antes del día 31 tienen hasta 2013 antes de que la ley 

los obligue a realizar los cursos, explica el director de la Escuela de Práctica Jurídica, Evelio Reda. 

Asimismo, destaca que 'los que hayan estado colegiados durante un año, aunque sea en periodos de tiempo 

alternos, estarán también exentos'. 

En un intento de licenciar a los máximos estudiantes posibles, la Universidad de Las Palmas de Gran Canaria 

concluyó esta misma semana una convocatoria especial de exámenes a la que se podian presentar todos 

aquellos universitarios a los que les quedasen, como máximo. tres asignaturas de las que se hubiesen 

matriculado con anterioridad. 

Un detalle que el Colegio de Abogados tiene en cuenta a la hora de analizar el creciente número de personas 

inscritas es la cantidad de licenciados que se han colegiado como no ejercientes. que ha registrado en el último 

mes un incremento del 46%. De las 84 personas que se han inscrito en 2011, 39 la han hecha entre 

septiembre y octubre. 

La mayoría de las personas que se están colegiando lo hacen porque prevén que lo pueden necesitar en un 

futuro próximo. De hecho. señala Espinosa, la mayoría de ellos son funcionarios, gente que lo quiere tener ahí 

pa si acaso'. La ley, que concluye ahora su plazo de cinco años de vetarlo legis. periodo desde que se publica 

hasta que entra en vigor, no ha estado exenta de críticas. 

'Nos hubiera gustado que la nueva ley tuviese mayor duración', opina Espinosa, que ve insuficiente el año de 

duración del master. 

• ammstagesele 

i Abogados Penalistas. Defensa y Annañón Penal. 900 300 307 azDtmátssalgsízmIAtsgácEdtendl 

ALTER Mutua  
I Tu metrr Alternativa a Autónomos Ahora en toda España mn/11~= 

local Fnalish Training 
Legal EngliSh sentinas in Madrid prelentel by a gualified lar lanarrn aMabnij=kjli,l;rai 

- — 	 — 
O ENVIAR PAGINA 	fa IMPRIMIR PAGINA • 	 AurarprrAR TEMO. 	O REDuCIR TEXTO. 

Nota del corlar 

A partir de ahora si te recdstras corno usuario en Lapro.aUa.es  tendrá:. nueva ventajas: potras responder a los 
comeetarYos hechos par OVOS ~anea, lEadraS rala espacio para poder expresarle, tu comentario Sera mas visible y 
rdemat podrás comparban en redes sociales. Esperamos que. con tu parte:peden. este cambio Contrrotrya 
folalecm nuestra comunidad de usuarios y lectores. ceesolidando las conversaciones que gran en torno a nuestras 
nObelas. 

e mas planas Awl I 

Sanano(' Calan,  Tab 
con CoMrato °ranga. 
Pymea y Autónomos. 
Cómpralo más himno 
en la banda calma de 

N*—**  
la, ¡ny, 	149.00 e 	 ni e 

alecclOn que ele 
dabas dejar escapa. 1  
Promoción de Ovinos 
e mitad de precio. 
nciuye aseo de ceta 

35,90 

Sois. Aau Mujer 
con Timen Símil Piel 
EsIdUe /u km* con 
orbe toba ollas de 
cómoda puntera. 

* Ilet 
.iyj 39.95 

http://www.laprovincia.es/las-pal  mas/20 1 1 / 10/ 1 6/abogados-corren-colegiarse-eludir-... 17/10/2011 



ANTERIOR 1 of 6 SIGUIENTE 

`Fue un buen abogado y destacó por sus grandes dosis de humanidad" - Melilla - So... Página 1 de 5 

d— 	 1 

Edición del Lunes, 17 Oct-11 

INICIO CEUTA MELILLA MARRUECOS FORO FARO 
	

MUl 

ESTAS EN: MELILLA b SOCIEDAD "FUE UN BUEN ABOGADO Y DESTACÓ POR SUS GRANDES DOSIS DE HUMANIDAD" 

"Fue un buen abogado y destacó por 
sus grandes dosis de humanidad" 
Sábado, 15 de Octubre de 2011 10:22 , Don Nuñez Me gusta 	G a 3 

El Colegio de Abogados de Melilla entrega a título 

póstumo a Manuel Requena Cabo el nombramiento 

de Colegiado de Honor En este acto solemne, los 

nuevos letrados juraron o prometieron su ingreso en 

esta institución. 

El Colegio de Abogados de Melilla realizó ayer un 

acto solemne con motivo de la celebración del día de 

su Patrona, Santa Teresa de Jesús, y que dedicaron a 

la figura del abogado Manuel Requena Cabo, quien 

recibió a título póstumo el nombramiento de 

Colegiado de Honor, la máxima distinción que puede 

entregar esta institución. Además, los nuevos letrados juraron o prometieron su 

ingreso en este Colegio y se realizó también un homenaje a los profesionales de la 

abogacía que llevan 25 años de ejercicio y entrega al Derecho. 

Este acto que se celebró en el Hospital del Rey comenzó recordando la celebración de 

la Patrona de los abogados y el largo recorrido realizado por estos letrados a lo largo 

de los años, ya que la primera entidad que se creó con estos profesionales fue en 

1914, junto con la figura de los procuradores. De esta forma, se destacó el servicio a 

los ciudadanos que garantiza sus derechos y la forma en la que el Colegio se ha ido 

adaptando a los nuevos tiempos, gracias a la colaboración y sensibilidad de todos los 

abogados de Melilla. 

A pesar de los nervios de familiares y letrados, la jura o promesa de los nuevos 

integrantes del Colegio de Abogados se desarrolló con aplausos y caras de alegría y 

orgullo entre los padrinos y madrinas de estas 17 personas. En total, cuatro hombres y 

trece mujeres que podrán ejercer esta profesión y vincular sus estudios de Derecho a 

la defensa de los melillenses. 

Tras la firma del acta, la imposición de la toga por parte de sus padrinos y la entrega 

de un broche de la mano del decano del Colegio de Abogados, Blas Jesús Imbroda, se 

procedió al homenaje de los letrados que llevan 25 años ejerciendo esta profesión. Así, 

se les hizo entrega de un diploma y un detalle que acogieron entre el aplauso y los 

vítores de los familiares. 

ENCU 
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PP 
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Ver deta 
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Requena, "entre nosotros" 

El momento más destacado de la noche fue la entrega a los hijos de Manuel Requena 

Cabo del nombramiento de Colegiado de Honor a su padre recientemente fallecido. 

"Fue un muy buen abogado y es una pérdida muy triste para todos, pero le vamos a 

dedicar este acto", indicó Imbroda. 

De Requena se destacó que incluso trabajando para la Administración ejerció de 

letrado. "Ha sido un abogado de los pies a la cabeza toda su vida, muy buen abogado 

y además de su compañerismo, hay que destacar su grandes dosis de humanidad. Era 

una bellísima persona", apuntó el decano del Colegio, quien añadió que con toda 

seguridad este compañero estaría ayer "entre nosotros". 

En el breve discurso que precedió al acto de entrega de este reconocimiento, se afirmó 

que Requena tuvo una dedicación plena a su profesión y a la defensa de los derechos, 

y por ello, merecía este homenaje y todo el respeto del colectivo de abogados. 

De hecho, en el diploma entregado a los hijos se detalla que no sólo se le ofrece este 

nombramiento por su profesionalidad, sino por su calidad humana y por la lucha en 

beneficios de sus propios compañeros. 

Además, el Colegio hizo entrega de un facsímil de los expedientes del padre de 

Requena y los de éste, a sus hijos, para que lo guarden y conserven junto con los 

recuerdos de estas dos personas de la abogacía tan relevantes para esta institución 

melillense. 

El acto finalizó con un breve discurso de agradecimiento del decano de este Colegio. 

1 0  Objetivo: nueva sede 

El decano del Colegio de Abogados de Melilla, Blas Jesús Imbroda, indicó que uno de 

los objetivos prioritarios de esta entidad en la actualidad es la construcción de una 

nueva sede. 

En este sentido, destacó que el solar en el que estará ubicado este edificio ya está 

comprado y que están ultimando el proyecto de construcción para comenzar cuanto 

antes con la edificación. 

Por otro lado destacó que el Colegio continuará ofreciendo una gran variedad de 

actividades formativas, tanto a sus letrados como al resto de los melillenses, ya que 

determinadas jornadas y seminarios se abre las puertas a todos los interesados en las 

temáticas que se imparten. Entre las iniciativas de formación están pendientes un 

curso de derecho administrativo, de derecho comunitario y otros dos que se realizarán 

en colaboración con la Viceconsejería de la Mujer y la UNED. 

2°  Objetivo: Escuela de Prácticas 

A partir del 31 de octubre, la Ley de Acceso a la Profesión de Abogado y el reglamento 

que la desarrolla exigirá a los alumnos que finalicen la titulación de grado de Derecho 

una cualificación especial para ejercer esta profesión. De esta forma, el decano del 

Colegio de Abogados, Blas Jesús Imbroda, indicó que los jóvenes que tengan esta 

titulación deberán realizar un máster que pondrán en marcha las escuelas de prácticas 

jurídica o las universidades en colaboración con los Colegios Oficiales y, además, 

http://www.elfarodigital.es/melilla/sociedad/68613-fue-un-buen-abogado-y-destaco-p.. . 17/10/2011 
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superar un examen estatal. 

Es decir, que habrá una preparación específica para la profesión de abogado, según 

comentó Imbroda. 

Por ello, otro de los objetivos de este colectivo es implantar en Melilla una Escuela de 

Prácticas Jurídicas y de esta forma, favorecer el desarrollo de más actividades en esta 

institución. 	
ÚLTII 

80 años de historia 

El decano del Colegio de Abogados indicó que era necesario y justo reivindicar la 

memoria de los compañeros que han antecedido a los nuevos integrantes de esta 

institución, ya que se les debe agradecer y reconocer su aportación, esfuerzo y 

sacrificio por la profesión 

Labor indispensable 

A los nuevos colegiados, Imbroda les indicó que sin un abogado no se ejercería la 

justicia de pleno derecho sobre una persona, y aunque la decisión final es de los 

jueces, su labor es imprescindible. Además, les instó a desenvolver su profesión con 

seriedad, honestidad y respeto 

Compañeros de camino 

El decano hizo un repaso a todas las actividades que a lo largo de este año se han 

realizado en este Colegio, como las formativas y dedicó unas palabras especiales a los 

"compañeros de camino" que ayer celebraron sus 25 años de letrado 

Agradecimientos 

Los 'gracias' se repartieron entre los compañeros, familiares, nuevos letrados 

colegiados y las instituciones presentes en este acto solemne 
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La Consagrada propone dejar el presupuesto en 16 millones y que lo administren los colegios de abogados 

01 61 '36 1127/27t 127127 	 in a 
J. A. M. 

La Conselleria de Justicia ha propuesto una rebaja de hasta un 20% en el presupuesto para el turno de oficio 

en la Comunidad Valenciana. La propuesta de la administración autonómica es destinar 16,5 millones de euros 

al año a la justicia gratuita, cantidad que se entregarla a los Colegios de Abogados y que se encargarian de 

administrada a lo largo del año. Los decanos de este colectivo en la Comunidad celebraron ayer una reunión 

de trabajo con el director general de la Justicia, Antonio Gastaldi, para hablar de los recortes, en un encuentro 

del que no salió ningún acuerdo. Los abogados volverán a la Conselleria a otra reunión el próximo martes, en 

i. 	la que prevén llevar sus propuestas. 

Son muchos los recelos, dado que la previsión apunta a que sólo este año ya se va a llegar a los 25 millones 

de euros, mientras que sobre los papeles del presupuesto sólo hay 20 millones y gran paila de ese dinero ya 

se ha tenido que destinar a pagar lo que se adeudaba del año pasado. 

En Alicante, el decano del Colegio de Abogados. Mariano Caballero, ya se ha expresado en contra de 

cualquier medida de huelga, aunque ayer no pudo estar presente en la reunión por otros compromisos 

profesionales. 'Estamos hablando de derechos fundamentales de las personas y pienso que no se debe Jugar 

con ellos', aseguró. Pero entre el colectivo es creciente el malestar, no sólo por los impagos sino porque la 

propuesta del Consell va a acabar desembocando necesariamente en un recorte de los honorarios. 

'Por el hecho de que se destine menos dinero, no va a haber menos asistencias'. señal Caballero que 

expresó su temor a que los recortes presupuestarios acaben suponiendo una merma en la calidad del servicio. 

'Reducir el número de letrados no arregla nada porque son menos profesionales para cubrir los mismos 

servicios', explicó. Por ello, todo apunta a que la salida final supondrá un recorte de las honorarios percibidos 
por esas asistencias. 
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La crisis desborda al Colegio de Abogados con las solicitudes 
de justicia gratuita 
Este año se espera superar los 6.000 expedientes para tener abogado gratis, un 50 par ciento más que los que fueron tramitados en 2008 

18.10.11.00:21 'SERGIO LORENZO I CÁCERES. 

Los gritos rompen la tranquilidad del Palacio de Justicia de Cáceres. Los vigilantes de seguridad se apuran para ir 

al lugar del que proceden las voces. Es en la tercera planta, donde una mujer protesta porque el Colegio de 
Abogados ha cerrado (a la hora que marca su horario) la atención al público del servido de orientación jurídica. Se 
queja a voz en grito porque tiene que volver a hacer cola al dia siguiente para solicitar un abogado que le leve 

gratis su caso. 

«Cada vez hay más personas haciendo cola pare solicitar justicia gratuita*, explica una abogada al asombrado periodista. «Pide los datos al decano. Te van a 

llamar la atención». 

Carmelo Gascón. decano del Colegio de Abogados de Cáceres, los ofrece y, efectivamente, llaman la atención' en 2008 se tramitaron 4063 expedientes de 
justicia gratuita; en 2009 subieron a 5.026; y en 2010 ya se llegó a 5 500 solicitudes. La cifra sigue aumentando. En lo que va de año. hasta el pasado 29 de 
septiembre, se han tramitado 4.470 expedientes; lo que significa que este año se superarán los 6.000, un 50 por ciento más que en el año 2008. 

«El Colegio está haciendo un tremendo esfuerzo para atender la ingente demanda de solicitudes de asistencia jurídica gratuita que se está produciendo». 
comenta el decano. que señala que han timbo que contratar a más gente para atender a los ciudadanos que demandan abogado gratis. Si hace tres años 
tenían a cinco personas contratadas. ahora son ocho. Y, pese a lodo, siguen las colas. 

x Hay que tener en cuenta que n1 siquiera disponemos de unas instalaciones adecuadas, por lo que los solicitantes se amontonan en el pequeño espacio que 
tenemos en el edificio de los juzgados y Audiencia, incluso por los pasillos.. Además, la experienda indica que no sólo acuden los interesados, sino que suelen 

ir con varias personas (hijos pequeños que no pueden dejar en casa y personas mayores). 

La crisis es la culpable de que cada vez más personas acudan a las dependencias del Colegio de Abogados para ver si pueden contar con un abogado que no 

les cueste dinero. Según la normativa actual, tiene derecho a la justicia gratuita toda persona cuyos ingresos en la familia no superen los 1 242 euros al mes. 
Para ser beneficiario de esta prestación, los ingresos y recursos de la unidad familiar del solicitante no han de superar el doble del salario mlnimo 

interprofesional. 

Por otro lado, cada vez hay más letrados que no cobran directamente a sus denles. sobre todo en casos de despidos y reclamaciones de cantidad. 

El Colegio de Abogados ha sido pionero en la puesta en marcha de la práctica totalidad de los servicios juridicos que, con carácter gratuito, son ofrecidos a 
aquellos que se encuentran en siluación de fragilidad o desigualdad a la hora de acceder a la luslida. Atienden en el fumo de oficio a victimas de violencia 

doméstica. a inmigrantes. personas mayores, discapacitados y presos. entre otros colectivos. 

El año pasado los letrados cacereños llevaron 5.250 asuntos en los turnos de oficio, asistencia letrada a detenidos y menores. Destaca la ayuda a más de 300 

mujeres victimas de violencia de género. 

Según el decano del Colegio, muchos abogados forman parte del turno de oficio por un sentido de compromiso social. De beCbg, estos trabajos son abonados 

con fondos públicos y cobran. aproximadamente, cuatro veces menos de lo normal. Las tarifas, además, no son las mismas en todo el país. lo que puede 
resultar llamativo. En Cáceres, segun datos del año 2009, un letrado que lleve un procedimiento penal abreviado percibía 200 euros. mientras que en Galicia 

puede ganar 449 euros o en Andalucia 330. 

Esta atención a los necesitados es lo que ha heCh0 que el decano insista desde hace cinco años en pedir al Ayuntamiento que le ayude a levantar una nueva 

sede colegial en la que atender mejor a la gente. 

La actual tiene 250 metros cuadrados y se encuentran en un primer piso de la avenida de la Virgen de la Montaña. Ala Corporación se le solicita la cesión de 
600 metros cuadrados en un solar que se encuentra entre el tanatoño San Pedro de Alcántara y el Palacio de Justicia, y a cambio, se baria un jardín público o 

una zona de aparcamiento abierto a todos los ciudadanos. 

Se da la circunstancia de que La alcaldesa. Elena Nevado. conoce bastante bien la realidad del fumo de oficio. Ella formaba parte del mismo cuando ejercía de 
abogada y fue miembro de la junta directiva del Colegio. 
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Ha rebajado un 5% la asignación del turno de oficio 

Malestar entre los abogados por los 
recortes retroactivos de la Generalitat 

El decreto aprobado por la Generalitat contempla una 
rebaja de las asignaciones a los abogados del turno de 
oficio, y con efectos retroactivos, lo que ha generado 
malestar en el colectivo, que en el caso del Col•legi 
d'Advocats de Tarragona afecta a casi 400 letrados. 

Ángel Juanpere l Tarragonall2/10/2011 20:26 

La Generalitat debe a los abogados de guardia el 55 por ciento de la asignación 
correspondiente al mes de abril. De mayo falta por satisfacer un 45 por ciento. El 
presidente de la Comissió del Tom d'Ofici de Tarragona, Celestino Rivera —que asistió 
a una reunión entre todos los coordinadores de Catalunya—, asegura que el colectivo es 
consciente «de que formamos parte de la sociedad y que los recortes han sido 
generalizados. Pero lo que no se ha tenido en cuenta es que nuestras indemnizaciones 
estaban congeladas del año anterior y desde siempre han estado muy por debajo de lo 
que debería ser el trabajo de un abogado». 
A pesar de que el decreto se publicó en el DOGC el 29 de agosto, tiene efectos desde el 
1 de julio. Con ello, los abogados que ejercieron en julio y agosto pensando que 
cobrarían según los baremos establecidos en aquel momento, verán recortada su 
asignación. El recorte es de un cinco por ciento, aunque en determinados módulos el 
porcentaje puede ser mayor. 
Actualmente hay inscritos en el Col- legi d'Advocats de Tarragona 690 letrados en 
ejercicio, de los cuales 397 están apuntados en el turno de oficio, lo que representa un 
57,5 por ciento. 
Fuentes del Col•legi d'Advocats admiten que en los últimos dos años el turno de oficio 
ha experimentado un notable incremento en la lista de apuntados. El año pasado se 
sumaron 50 abogados y este año, 23. La mayoría son nuevos colegiados, aunque 
también hay otros que en su día dejaron de estar en el turno de oficio y ahora vuelven. 
La razón de este incremento cabe buscarlo en la actual situación de crisis económica y 
en la gran competencia que hay en la profesión. Para un letrado joven representa una 
manera de adquirir experiencia y de abrirse camino en un terreno con mucha rivalidad. 
Y este aumento de la lista de abogados ha provocado que se hagan menos guardias al 
año. 
Cada día están de guardia un total de quince abogados en el turno de oficio: cinco para 
los detenidos del partido judicial de Tarragona, cuatro para el de El Vendrell, uno para 
el de Valls, más tres —uno para cada partido judicial— para víctimas de malos tratos, para 
extranjería y para menores. 
El Col-legi considera que con el número actual de abogados de guardia en una jornada 
se puede dar un buen servicio, «excepto en momentos puntuales del verano en la zona 
costera». 



Malgastar recursos 

El Col•legi d'Advocats es consciente también de que hay personas que abusan del 
sistema y solicitan un abogado de oficio cuyo coste supera, en mucho, el importe de la 
demanda. Uno de los casos se refiere a Salou. Un trabajador fue despedido de un bar 
después de un día de trabajo. Reclamaba, por la vía judicial, los 40 euros que, según él, 
le debía el propietario del establecimiento. Además, se presentó en el Col•legi sin 
ningún tipo de documentación. 
Otro asunto era el de un hombre que quería reclamar al Departament de Salut de la 
Generalitat los doce euros que le costó el traslado en taxi. 
Por ello, Celestino Rivera cree que tendría que existir un mejor filtro por parte de la 
Administración. 
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EL ICAB DEBATIRÁ SOBRE EL NUEVO AUTO DE 'DACIÓN EN PAGO' 

El Ilustre Colegio de Abogados de Barcelo-
na (ICAB) acoge el próximo 18 de octubre 
una conferencia sobre el auto de la Sección 
2' de la Audiencia Provincial de Gerona, de 
16 de septiembre de 2011, relacionado con la 
dación en pago, yen el que se acepta, por lo 
tanto, que se salde la hipoteca con la entre-
ga del pisa En concreto, se analizará la in-
terpretación del concepto de valor del bien y 
la conversión de la ejecución hipotecaria en 
definitiva. La conferencia, organizada por la 
Comisión de Cultura y la Comisión de Nor-
mativa del Colegio de Abogados de Barcelo-
na, tendrá lugar a las 19 horas, y será pre-
sentado y moderado por el diputado de la 

Junta de Gobierno del ICAB, Jesús Sánchez. 
Además, según informa el propio Colegio 
barcelonés, participarán como ponentes Vi-
cente Pérez Dandi, abogado y profesor titu-
lar de Derecho procesal de la Universidad 
de Barcelona; Juan Garnica Martín, magis-
trado de la Sección 15' de la Audiencia Pro-
vincial de Barcelona; Guillem Soler Solé, ma-
gistrado del Juzgado de Primera Instancia 
número I de Barcelona; y Elena Laiwoba La-
casa, profesora titular de Derecho civil de la 
Universidad de Barcelona En concreto, el 
polémico auto de la Audiencia Provincial fa-
lló el pasado mes de septiembre que con la 
entrega de la vivienda queda saldada la 

poteca. En este auto. el juez acusó a la enti-
dad financiera afectada de 'enriquecimien-
to injusto', sumándose con estos criterios a 
otros autos anteriores, el primero en Estella 
pero también en Pamplona y en Barcelona. 
Se afirma en el texto del auto que "no puede 
sostenerse que el producto obtenido por la 
entidad financiera fuera insuficiente para cu-
brir el crédito". En sus fundamentos jurídi-
cos, recuerda que "el banco es la parte fuer-
te del contrato de adhesión" y que la Ley de 
Defensa de los consumidores prohibe que 
las cláusulas que se incluyen en los contra-
tos sean abusivas. De ahí su especial interés 
para la abogacía 

ICAM ADVIERTE DE LA QUIEBRA INMINENTE DEL TURNO DE OFICIO 

La Junta de Gobierno del Colegio de Abo-
gados de Madrid ha acordado, tras su reu-
nión el pasado 4 de octubre, denunciar la ac-
tuación del Gobierno de la Comunidad de 
Madrid "deliberadamente contraria al cum-
plimiento de sus obligaciones legales en ma-
teria de asistencia jurídica gratuita, faltando 
a la verdad y a la lealtad institucional exigi-
ble ente entidades de Derecho Público orien-
tadas al interés general" y encomendar a los 
servicios jurídicos de la Corporación el es-
tudio de cuantas acciones legales procedan 
anté la jurisdicción y las instancias compe-
tentes, para en su caso y momento ejercitar-
las. Entre las medidas acordadas se encuen-
tra también un paro fijado el próximo 15 de 
noviembre, coincidiendo con una jornada de 
puestas abiertas de la institución para expli-
car a los ciudadanos el funcionamiento del 
servicio de justicia gratuita y su importan-
cia. Además, según ha informado el Colegio 
madrileño, con este acuerdo se hace hinca-
pié en la necesidad de apoyar la labor del tur-
no de oficio, poniéndose de manifiesto pú-
blicamente erreernaimiento a la actuación 
de los 4.700 abogados que prestan diaria- 

CURSO SOBRE 
SOCIEDADES 
PROFESIONALES 
EN MURCIA 

El Colegio de Abogados de 
Murcia imparte estas jornadas 
para reflexionar sobre la nueva 
norma y su aplicación. 

mente su servicio a los ciudadanos más ne-
cesitados con extraordinaria profesionali-
dad y esfuerzo. pese a las precarias condi-
ciones en que han de hacerlo", así como "al 
personal del Colegio que 24 horas cada día. 
365 días al año, gestiona los servicios del tur-
no de oficio y asistencia letrada al detenido 
con la eficacia que requiere el derecho de de-
fensa de los ciudadanos y el rigor y transpa- 

El Departamento de Derecho Privado de la 
Universidad de Murcia y el Ilustre Colegio 
de Abogados de Murcia han organizado unas 
Jornadas sobre Sociedades Profesionales, 
celebradas los días 17,18, 20 y 24 de octubre 
de 2011, en el Salón de Actos de esta Corpo-
ración. Estas Jornadas pretenden impulsar 
una reflexión colectiva sobre la Ley 2/2007, 
de 15 de marzo, de Sociedades Profesiona-
les. Su objetivo principal es contribuir a es-
clarecer algunas de las muchas dudas que 
esta norma ha suscitado a los operadoresju-
ridicos y que han dificultado su aplicación. 
Mientras los Registradores Mercantiles se 
han mostrado cautelosos y reticentes a ejer-
cer los amplios poderes que la Ley de Socie-
dades Profesionales les confiere (cierre re-
g SIT&I y cancelación de oficio de sociedades 
profesionales por su objeto pero no adapta-
das), los Tribunales de Justicia no han du-
dado en aplicarla con todas sus consecuen-
cias, existiendo ya alguna sociedad profesional 
no adaptada disuelta por sentencia judicial. 

rencia que el gobierno regional se permite 
desconocer gratuita e injustamente". Con es-
te nuevo acuerdo se propone, además, dis-
poner los medios necesarios para seguir cum-
pliendo con la máxima diligencia las 
obligaciones colegiales en la organización de 
los servicios de asistencia jurídica gratuita, 
llevando a cabo todas las designaciones tan-
to del turno de oficio como de asistencia le- 

Las últimas reformas en el régimen jurídico 
de las sociedades de capital son un motivo 
adicional que confiere actualidad a estasJor-
nadas, ante la necesidad de una adecuada co-
ordinación de esta regulación general con las 
normas especiales aplicables a las socieda-
des profesionales capitalistas. Por otro lado, 

trada al detenido "hasta donde y cuando sea 
materialmente posible, y reiterando la pre-
vención sobre el riesgo de quiebra inminen-
te del servicio de mantenerse la actual desa-
tención por parte de la Comunidad". Pero. 
además de todo ello, el Colegio de Abogados 
de Madrid ha fijado el próximo 15 de no-
viembre de 2011 comoDia de puertas abier-
tas de la justicia gratuita del Colegia de Abo-
gados de Madrid, para que los servicios del 
Colegio en su sede de la calle Serrano nú-
mero N desde las 9 a las IS horas, expliquen 
a todos los ciudadanos que lo deseen el fun-
cionamiento concreto del servicio, así como 
su importancia para el acceso a la justicia de 
cientos de miles de personas y para la cohe-
sión social. La misma jornada del día 15 de 
2011 "no se llevará a cabo ninguna designa-
ción de abogados en el turno de oficio y en 
asistencia letrada al detenido que no sea pe-
rentoria y urgente como parte del proceso 
de protesta pública y concienciación ciuda-
dana necesario ante la situación de la asis-
tencia jurídica en la Comunidad y el riesgo 
de quiebra del sistema inducido por el go-
bierno regional", señala el acuerda 

según recoge la nota de prensa del evento, 
no podemos perder de vista que a los aboga-
dos les resulta de especial interés llevar un 
más profundo conocimiento de toda la pro-
blemática derivada de la aplicación de la Ley, 
en la medida que también se rata de sujetos 
desármalos de la misma. 
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Lanzadigital, viernes 14 de octubre de 2011 

Fiesta de la abogacía 

Cipriano Arteche: "La Justicia no interesa porque no da 
votos" 
Editor - 14/10/2011 

Uno de los 17 abogados que recibieron hoy la insignia del colegio que acredita 25 años en la profesión / Elena 

Cipriano Arteche, el decano del Colegio de Abogados de Ciudad Real y la presidenta de la Audiencia Provincial, la magistrada 
María Jesús Alarcón, hicieron causa común por la Justicia este viernes en el acto central de la fiesta de la abogacía y 
reclamaron más medios, al tiempo que criticaron el mal funcionamiento de la Oficina Judicial en los juzgados de la capital. 
Sumándose a las protestas del jueves de funcionarios y procuradores, Arteche y Alarcón dijeron echar en falta en el nuevo 
sistema organizativo de los juzgados más medios personales (plantilla) y tecnológicos (expediente digital). 
"Uno tiene la sensación de que la Justicia no interesa porque no da votos", se despachó Arteche en declaraciones previas al 

^acto Institucional, en el que volvió a incidir en la importancia de que los partidos políticos se tomen en serio una 
¡ administración "sobre la que pesa la tutela judicial efectiva, esencial en democracia y algo muy serio". 

En un año marcado por el conflicto, Arteche reconoció que a los despachos de abogados no les está yendo bien, 'la situación 
es muy preocupante. Los asuntos se atascan y se tarda mucho en cobrar". 
Con todo, el Colegio de Abogados celebró Santa Teresa como siempre: entregando la insignia de honor a los colegiados que 
han cumplido 25 años de ejercicio profesional, dieciesiete esta vez, cuatro de ellos mujeres, aunque el gran protagonista fue 
un ausente, Ramón García Fernández, abogado y extesorero del colegio fallecido en agosto que recibió a título póstumo la 
medalla del Consejo de la Abogacía de Castilla-La Mancha. Medalla a título póstumo 
Las lágrimas afloraron este año en la celebración de Santa Teresa, en la que el Colegio de Abogados de Ciudad Real rindió 

,homenaje a Ramón García Fernández, fallecido en agosto tras una corta enfermedad. El que fuera tesorero del colegio 
recibió la medalla del Consejo de la Abogacía de Castilla-La Mancha, una importante distinción que no se suele entregar a 

'abogados rasos, que no sean o hayan pertenecido al Consejo. 
1 

'Con Ramón García, un abogado "honrado y cabal" se ha hecho una excepción. La medalla la recibieron su viuda y sus dos 
( hijos, curiosamente abogado él y juez ella, algo que algunos de sus colegas ven como otra aportación de García a la buena 
sintonía entre la judicatura y la abogacía, que ayer fue más que patente. 

Abogado desde 1990 (el 26 de este mes hubiera cumplido veintiún años en la profesión), García Fernández ejercía de 
tesorero del colegio desde la llegada al decanato de Cipriano Arteche que se emocionó leyendo la semblanza previa a la 
entrega de la medalla. 
El colegio recordó al también fallecido en el último año Carlos Santamaría, el que fuera director durante años de la Escuela 
de Práctica Jurídica y uno de sus impulsores, y al veteranísimo José Antonio Saúco, este último casi centenario. 
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'Bodas de plata y oro' en el Colegio de 	 Volver a la 1 

Abogados 
El colegio granadino homenajea a los letrados que cumplen 25 y 50 años ejerciendo 

trD 18:43 

REDACCIÓN Si hay un acto principal entre los 

programados por el Colegio de Abogados de 
Granada para la festividad de Santa Teresa, esa es 
la entrega de los Botones de Oro y de Plata. Con 
ellos, la institución rinde homenaje a los letrados que 
cumplen 50 y 25 años de trayectoria profesional 
dedicada a la abogacía. La entrega la 
'profesionalidad y el trabajo bien hecho se merecen el 
homenaje que la Junta de Gobierno de la 

corporación ha rendido esta mañana en la sede 
colegial a 50 abogados granadinos. 

Tweet 

'Bodas de plata y oro" en el Colegio de Abogados Colegio de 
Abogados de Granada i 

Acompañados de familiares, amigos y colegas de profesión, los letrados han recibido las insignias con las que , 
el Colegio de Abogados distingue a los compañeros que han cumplidos sus bodas de oro o de plata con la 
profesión. La Junta de Gobierno fue la encargada de entregar los distintivos, acompañada de los tres ex 
'decanos de la corporación, Luis Angulo, Rafael López Cantal y José María Rosales. El colegiado Fernando Mir 
Gómez protagonizó el momento más emotivo de la ceremonia al recoger, después de medio siglo de 

dedicación a la justicia, uno de los Botones de Oro concedidos por la institución de manos de su hijo, el 
diputado noveno de la Junta de Gobierno, Antonio Mir. Además, la corporación hizo entrega a José Sánchez 
García del Botón de Oro que no pudo recoger en la ceremonia del año 2007. Y aunque no pudo asistir al acto 
de entrega, el Colegio también concedió otra distinción de oro al colegiado José Luis Aguilera Ruiz. 

Junto a los Botones de Oro, el Colegio de Abogados ha hecho entrega de sus Botones de Plata a 47 letrados y 

, a un miembro de la plantilla de la Corporación, que han cumplido 25 años de trayectoria profesional. 

El decano del Colegio de Abogados ha asegurado que es un honor para la institución entregar estas insignias, 
"que suponen el reconocimiento a toda una carrera profesional, a toda una vida de dedicación a la justicia y a 
la pertenencia a una profesión que ha cumplido en Granada más de 500 años". 

En representación de los colegiados que han cumplido sus 25 años de profesión, el diputado segundo de la 
>Junta de Gobierno, Gabriel Rubio Prats, reconoció que es "muy emocionante y muy importante celebrar los 25 
'años trabajando como abogado" y apuntó que la "la entrega y el servicio a los demás, las experiencias y el 

profundo contacto humano" es lo más satisfactorio de sus 25 años de ejercicio.. 

;

Fernando Mir fue el encargado de cerrar el acto con un discurso cargado de recuerdos de sus 50 años 

dedicados a la abogacía. "Puedo decir que para mí ejercer la profesión es una de las mejores cosas que me ha 

pasado en la vida. He sido abogado por vocación y estoy contento de haber ejercido una de las mejores 
profesiones que existen". 

La entrega de las insignias de la institución es el acto central del Día de Santa Teresa, pero no el único. Por la 
1 mañana, el Colegio de Abogados asistió a la función religiosa en honor de la patrona de la abogacía en la 
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Iglesia de las Carmelitas Descalzas, en la que los asistentes pudieron disfrutar de la actuación del coro 
colegial. Además, para poner el broche de oro a los festejos, el Colegio de Abogados celebra también hoy su 
tradicional almuerzo de confraternidad en el Hotel Alhambra Palace, donde se entregarán los trofeos de los 
torneos deportivos y los obsequios cedidos por los patrocinadores. 

Los actos del Día de Santa Teresa cierran una completa programación que comenzó la semana pasada con 
los eventos lúdicos y deportivos en los que participaron más de 125 letrados granadinos. Torneos de fútbol 
sala, pádel o tiro, una ruta cicloturista y campeonatos de Trivial, dominó y mus amenizaron la primera mitad de 
los días grandes de la abogacía granadina, en los que ha habido tiempo para la cultura, la gastronomía y la 
tradición. A lo largo de estas semanas la sede colegial ha acogido la inauguración de una exposición de la 
pintora Paloma Ruiz de Almodóvar y las catas de aceite y vino ofrecidas por la Almazara Ángela y las bodegas 
Pago de Almaraes. 

En el marco de los eventos institucionales, el pasado jueves el Colegio de Abogados celebró esta vez en el 
Palacio de los Córdova, el encuentro de de antiguos miembros de la Junta de Gobierno de la corporación y la 
tradicional recepción de autoridades. Además, el Colegio ha dado la bienvenida a más de 200 nuevos letrados, 
que ayer juraron su cargo en el Palacio de Exposiciones y Congresos. 
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Los abogados reconocen la labor de sus letrados 
El Colegio entrega las insignias de plata, la medalla de la Junta, el diploma para el turno de oficio y el premio de abogado joven 
I sis ti • 00:08 i A.P11. 1 BADAJOZ. 

El Colegio de Abogados de Badajoz reconocio ayer la labor de sus letrados durante la celebración de la festividad de su Patrona. Santa Teresa de Jesús, y la 

jura de los nuevos miembros que se incorporan al mismo. 

Los actos comenzaron a las 18.00 horas con una misa en la Catedral de Badajoz oficiada por Miguel Caballero Garcia. Tras esto. en el patio central de la sede 
colegial, tuvieron lugar las entregas de los diversos reconocimientos. 

Los diplomas e imposiciones de las insignias de Plata, por sus 25 años de servicio, fueron para Juan Manuel de la Cruz Blanco. José Damián Sánchez Maten. 
Luis Márquez Pérez. Jaime Ballesteros Olivera, Pedro Manuel Moreno Nieto, Fernando Gala González, Antonio Hidalgo Merino, Juan Carlos Herrera Pacheco, 

Cruz Antonio Gomez Muñoz, Francisco, Sánchez Gallego, Rafael Gil Nieto, Francisco Terrón Salgada, Filomena Peláez Solos. Sebastián Guerrero Moreno. 
Francisco Javier Laido Cárdenas, Juan Francisco Alvarez Prieto, Elisa María Díaz Muñoz, Tomás Julio Gómez Rodriguez. Diego López Ordóñez. José Luis 
Garcia Orlo Zabala Gabriel Silva Ruiz, José Manuel Corbacho Palacios. Eduardo José Expósito yaz, Manuel Morcillo Carmona, Francisco Javier Bardaji 
Muñoz. Juan Francisco Montes Ruiz y Carmen Caballero de Tena-Davila. 

La entrega de la medalla de la Junta de Gobierno la recibió la letrada Maria Esther García Sánchez por su pertenencia a la misma. Los diplomas concedidos 
por el Consejo General de la Abogada por el que se les distinguen los méritos que concurren en especial reconocimiento a la labor desarrollada como abogado 
del turno de oficio, así como a la dedicación prestada de forma ejemplar, al servicio de la Justicia Gratuita fueron para los letrados Emilio Gómez Fernández. 
Francisco Chaves Diaz y José Ramón Garcia Salas. 

Además, el letrado Antonio Ortiz Vázquez recibió el 'Premio a la labor a favor del Abogado Joven otorgado por la Asociación de Abogados Jóvenes del 
Colegio de Abogados de Badajoz. 

Por último, se levo a cabo la imposición de togas y jura de los nuevos letrados que inician el ejercido de la profesión seguido a unas palabras del decano del 
Colegio de Abogados, Luis Márquez. 

Para concluir la celebración de la Patrona, prosiguió una cena de hermandad que se celebró a las 22.00 horas en el Hotel Rio Palacio de Cristal a la que 
asistieron los premiados. 
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